

EL DÍA DE CUENCA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, REGIONAL Y DE INFORMACIÓN

Año II. Viernes 26 Febrero 1915 Núm. 9
SE PUBLICA LOS VIERNES
PAGOS ADELANTADOS

Director: Hdefonso Velasco de Toledo.
Oficinas: Quince de Julio, núm. 25

SUSCRIPCIÓN: En la Capital, 0,90 trimestre.—Provincia, 1 pta. id.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto, 10 céntimos.

El gesto de Italia

La niña mimada.

Al lado de la formidable guerra, una formidable intriga nace y se desarrolla. El interés por saber lo que hará Italia, puesta en manos de las más altas cancillerías y más eminentes diplomáticos, intriga y desvela. Jamás plaza fuerte fué tan ardorosamente situada en los tiempos modernos, ni con tanto mimo y cuidado, al mismo tiempo, fué halagada.

El gabinete Salandra ha asegurado, que Italia escogerá libremente su destino sin dejarse seducir por tentadores ofrecimientos.

El príncipe de Bulow, lanzado audazmente por el gobierno alemán a enamorar a la esquivosa y coquetueta, titubea. Después de despatar en la prensa oficial la cuestión Tunecina, ha tenido la habilidad de hacer creer a la Nación, que el simple mantenimiento de la neutralidad, hará caer en la cesta de sus deseos, la anhelada ciudad austriaca, Tiento.

¿Por qué el plan de Bulow, ha llegado a ser el de Giolitti? Por una sutilísima habilidad de M. de Bulow, que sabe admirablemente esperar las circunstancias y que ha logrado que M. Giolitti, permaneciendo inactivo y alejado, no desarrollara sus planes de combate contra el gabinete Salandra.

He aquí el plan de M. Bulow: Italia discutiendo, comerciando, pero no interviniendo armadamente y sin cuidarse del papel que le fuera concedido por los vencedores de uno y otro campo, podría obtener resultados muy satisfactorios de la actual contienda.

Mas, apresurémonos a añadir, que una vigorosa reacción se manifiesta hoy día en la gran prensa italiana contra estos cabildeos, que conducirán fatalmente a Italia, a un papel de vasallo si triunfasen los austro-germanos y a un papel raro y poco compatible con las aspiraciones legítimas de nuestra hermana latina, si de la triple entente mostrárase esquivada, desdenosa y hurana.

En cambio, nosotros preferimos a la sugestión y manejos de un Giolitti, estas líneas cortas y francas del *Corriere della Sera*: «Los graves problemas que dividen a Italia y a Austria, no admiten transacciones. Viena, por lo demás, no transigirá, y de otra parte, la situación de la doble monarquía en Europa, está llena de incógnitas y puede dar lugar a muchas sorpresas. Tal es, en realidad, lo que nuestro gobierno debe estudiar y desmenuzar con frialdad y detenimiento».

La realidad es, que el bloque austro-germano está en guerra hace ocho meses con la triple entente, y que Italia debe escoger sin precipitaciones ni halagos, el camino que haya de seguir para resolver sus problemas históricos antes que la situación haya cambiado».

¿Qué agregar a una descripción tan clara de la situación italiana?

..... y a ti, hermosa España, con tu mantón de flecos, tus clavelones en el pecho y tu pena de carey terciada en el mofio, ¿te ha ofrecido algún galanteador pendenciero, ni siquiera *dicito* de torros si no eres revoltosa?

De la Ventilla á Mangana

Sección Cómica.

A juzgar por las señales de cuanto se teje y labra, nadie sabe una palabra de elecciones provinciales.

Tantas ijas y venidas..... cuánto se danza y se mueve..... ¿Tendremos el veintinueve, ó habrá elecciones reñidas?

El periodo electoral desde hace días avanza, y aún no terminó la danza del partido liberal.

¿Queréis en un ramillete los nombres graves y gratos de todos los candidatos que van por Cuenca y Cañete?

Datistas y liberales ahí van sin orden ni tino: Olmo, Cañada, Nohales, otro Olmo—Jon Saturnino—.

D. vi!, Juan Miguel y Cava, Lucas—Domingo— y Merchante, mas la relación no acaba que aún se de algún aspirante.

¡Dios Olmo! Eso me asombra, aunque las más de las veces: mucho ruido y pocas nueces, mucho vuelo y poca sombra.

A votar, cultos lectores, el triunfo saboreemos; los nuestros son los mejores y se llaman... esperemos.

El Tío Corujo.

Por la Corte de los Borbones.

Crónica semanal.

Yo quiero ser periodista... muy bien ya lo eres. No necesitas espaldarazo ni que blanquísimas y torneadas manos te calcen la espalda. ¿Tienes algún título académico? Ninguno. ¿Eres conocido en el mundo de las letras? No señor. ¿Que materia doctrinal dominas? ¿Y eso que es? ¿Hablas correctamente alguna lengua madre ó viva? Apenas si se pronunciar Monsieur.

Y a ese tenor iban encaminadas mis preguntas, a un no mal parecido joven que cierto día personóse tan mal trajeado como peor nutrido, en la redacción de un antiguo diario.

—Bien, pues ya eres periodista... y aquel flácido joven ocupó una plaza de reporter, de sesenta pesetas mensuales y dedicóse a la busca y captura del camarín de la actualidad... ¡es tan tierna la actualidad!

El periodista ha de correr tras ella y aún en muchos casos adelantarse en su carrera. Dice Mainar, que si las cien mil trompetas de la fama, a que se ha comparado la prensa, tocasen siempre la misma sonata, sus notas llegarían a ser el más horrible tormento de la humanidad y el periodismo una odiosa invención de suplicio; por eso para ser buen sacerdote, como para ser buen periodista, hace falta vocación, ya que en ambas carreras se pasa hambre.

Un periódico sin actualidad, sin algo que acucie a los lectores á rebuscar en las columnas algo nuevo, algo inesperado, es como una joven desgreñada y arisca; de ahí el por qué preclaros literatos, no sirven para periodistas. El periodismo no se estudia en la Retórica y Poética ó en la Preceptiva Literaria que decimos; ahora y en ninguna de sus varias secciones, encontraremos ni sucintas reglas para serlo.

El periodista nace y no se hace. Si ha de hablar de ciencia, ha de ser vulgarizando; si de arte, sin sublinizar los conceptos en las frases, si de política, según la mayoría de sus lectores; si se trata de zaherir, en forma humorística y correcta; si de elogiar, sobriamen-

te, para que áspid de la adulación sea imperceptible.

El lenguaje del periódico debe ser claro, netamente claro y apropiado; pues es preferible el escribir para un catedrático y un labriego que solamente para aquél. En cuanto al léxico, el vocablo se busca donde se encuentre, en el diccionario, en la calle, en el argot, en el dialecto, en el extranjero y si fuese preciso se inventa.

La novedad, siempre la novedad. Parecerá una herejía, pero al periodista le es preciso ser conscientemente incorrecto en el decir, con tal que sea claro y expresivo.

¿Qué se diría de una revista de toros, hecha por el *fondista*—el que hace fondos— con su lenguaje serio, altisonante y riguroso?

El público quiere una emoción en cada página, una sorpresa en cada hoja y un aperitivo en cada piego.

Es tan fácil el hacer periódicos cuando se sabe hacer... y perdonen que me haya extendido más de lo que fuera mi deseo, pues olvidaba que los artículos han de ser cortos. Un artículo de más de una columna no tiene lectores y si quien lo firma goza de fama entre los consagrados, su nombre al pie de lo escrito es como un remate en un armario de luna....

Julian Velasco de Toledo.

Resurrección de la Sociedad Económica de Amigos del País de Cuenca

Hace algunos años, uno de esos ensueños optimistas, —que tanto influyen en mi actuación en la vida ciudadana,—me mostró la posibilidad de un porvenir halagüeño de prosperidad y engrandecimiento para la abatida región conquense. Desde entonces mi espíritu, propicio para todos los romanticismos, ha buscado en las inmensidades del espacio a D. Fermín Caballero, a D. José Torres Medina y a D. Eduardo Escobar, y ha tenido íntimos coloquios con aquellos buenos patriotas que consagraron su vida al mismo ideal que su ánima. He saboreado también, en herméutico aislamiento sus escritos, llenos de fe en los futuros destinos de este pueblo, y después de conferencias y lecturas, me he sentido impulsado para empresas dignas del nombre que llevo, —constantemente asociado desde lejana fecha, a toda campaña patriótica,—cristalizando las variadas inspiraciones de tan sublimes maestros en un pensamiento sintético: la resurrección de la Sociedad Económica de Amigos del País.

Fué en La Fraternal, donde—dabanlo la organización obrera y sus ansias de cultura, en contraste con las aspiraciones de las clases acomodadas de Cuenca, cuya vida de relación satisfacen plenamente los frívolos alicientes de un Casino—dejé escapar mi secreto.

Luego hablé de ello en la Asociación de Labradores, y otro soñador conquense, alma de este nuevo organismo—el letrado D. Segismundo Medina—aprobó la idea, y á este voto—que tengo en gran estima, añadir,—el de otro entrañable amigo—D. Antonio Benítez—enterado por casualidad de mis trabajos y será aventurado suponer me prestarán su apoyo, para esta empresa, todos los hombres de buena voluntad que aquí residen?

No espero tal desvío de mis convecinos. Aunque con frecuencia vi desvanecidos los más nobles ensueños por la brusca sacudida del fracaso; he tropezado mil veces con las impurezas de un ambiente nada propicio para

los idealismos; fui atajado otras muchas en mi camino por los ególatras y arrivistas de escasos méritos y negra historia, que sacrifican el bien de todos á su propio medro, no obstante la desgracia que se cebó en los míos, han sido escasas mis horas de desaliento. En esos momentos de desmayo surgieron de nuevo los venerandos manes del país, para alentarme, y, por su influjo, otra vez confortado y animoso, recobré la confianza en el triunfo final. ¿Acaso por no participar mis queridos paisanos de la misma fe en el porvenir de Cuenca, van á regatearla un pequeño esfuerzo por vía de ensayo?

Todos los pensadores reconocen que es la situación nacional un problema de cultura con derivaciones económicas; el gran Costa sintetizó nuestras necesidades—aparte de la condena del caciquismo—con el aforismo *escuela y despensa*; las sociedades patrióticas establecidas por aquel incomparable príncipe D. Carlos III de España, no sólo llenaban cumplidamente todas las aspiraciones de orden económico y cultural; fueron escuelas de verdadero patriotismo y dignificaron con sus propagandas a un pueblo decadente, supercioso y halagado.

Su instituto es fomentar la Agricultura, Industria y Artes—sin excluir las artes que se llaman nobles, ni los estudios relacionados con aquellas fuentes de riqueza,—y ninguno de sus miembros debe buscar en la asociación *sueños ni gajes, porque todos han de desempeñar los cargos sin otro interés que el honor de servir á la Patria.*

¿Qué contraste ofrecen las Diputaciones y Ayuntamientos de ahora, con aquellas corporaciones formadas con individuos también de muy diversas tendencias políticas, pero educados para la vida ciudadana en las Sociedades de Amigos del País, vivero de buenos patriotas!

Ellas,—con el egregio conde de Floridablanca (corregidor interino de Cuenca) combatieron el absurdo cuento de que, el trabajo era incompatible con la nobleza; enseñando á nuestros abuelos que *el oficio más vil, es el de vago*. Ellas disminuyeron la plaga de hidalgos, sin fortuna y sin ganas de trabajar, que viviera del vicio, como hacen sus émulos de ahora. Ellas suplían con ventaja á los Ateneos, Academias, Cámaras, Sindicatos y otras sociedades del día, cuya multiplicidad hace imposible su vida en ciudades pobres y de escaso vecindario...

Iba á lanzar esta idea,—después de copiar y revisar las Reales Cédulas y Constituciones de la Sociedad Económica de Cuenca en 1782,—el pasado Mayo, cuando la desgracia truncó mi vida dando una tregua á mis afanes; tregua que hicieron mayor nuevos é intensos dolores y el peligro de la propia existencia.

Mas, vuelvo á la campaña; no quisiera morir sin ver á los Amigos de Cuenca generosamente asociados y verlos trabajar sin ruido; pero con entusiasmo, por la causa de la región famosa, por su historia y por sus desdichas.

¿Quiéren honrarme enviándome sus adhesiones los que están conformes con la idea?

J. Giménez de Aguilar y Cano,
Cronista de Cuenca.

Los Quintos de Cuenca

El domingo anterior tuvo lugar el sorteo de los mozos del actual reemplazo, que es el siguiente:

- 1 Félix López de la Osa.
- 2 Pedro Miranzo Martínez,

- 3 Gregorio Comín Igualada.
- 4 Dionisio V. Martínez Recuenco.
- 5 Trinidad B. Lázaro Gaspar.
- 6 Julián Hernáiz Palomino.
- 7 Zacarias Martínez Eloisa.
- 8 Emilio Serrano de las Muelas.
- 9 Vicente Pérez Alcañiz.
- 10 Emilio Caballero Martínez.
- 11 José Portilla García.
- 12 Marcelino Rodríguez Poyatos.
- 13 Ricardo Mariano Mercedes Espilez.
- 14 Manuel Ruiz Martínez.
- 15 Lorenzo Torrero Sánchez.
- 16 Herminio Díaz López.
- 17 Salvador Pardo Zurilla.
- 18 Cayo Buil Muelas.
- 19 Félix López Martínez.
- 20 Florentino Ortega Hidalgo.
- 21 Mariano Villanueva Sevilla.
- 22 Antonio Vega Lázaro.
- 23 Andrés Martínez Algarra.
- 24 Hermenegildo Llandres Polo.
- 25 Manuel Belinchón Olivares.
- 26 Víctor Torrero Regidor.
- 27 Florentino Cañas Martínez.
- 28 Alejandro Víctor García Herráiz.
- 29 Faustino Pérez Abril.
- 30 Salvador R. Torrecilla Contreras.
- 31 Santiago B. Borja Calleja.
- 32 Juan José García del Amo.
- 33 Feliciano Merchante Avalos.
- 34 Emilio Zoilo García Chust.
- 35 Eugenio Jesús Pérez Guerrero.
- 36 Constancio Jiménez Martínez.
- 37 Eugenio Peralta Jalvo.
- 38 Manuel Caballero Brea.
- 39 Alejandro Guijarro Guijarro.
- 40 Julio Herráiz.
- 41 José Martínez Rubio.
- 42 Liborio M. Torrecilla Martínez.
- 43 Lucio González Salcedo.
- 44 Aquilino Cañas Martínez.
- 45 Cesáreo Olivares Atienza.
- 46 Felipe Patón Calvo.
- 47 Juan Víctor Ruiz Muñoz.
- 48 León Gallego Villas.
- 49 Pedro Palencia Arcos.
- 50 Eusebio A. Poveda López.
- 51 Salustiano García Ortiz.
- 52 Antonio J. Parada Luzón.
- 53 Longinos García Rubadán.
- 54 Germán Olarieta Crespo.
- 55 Moisés Sahuquillo Martínez.
- 56 Leonor Mena Sáiz.
- 57 José Zoilo Gómez Martínez.
- 58 Marcelino López Martínez.
- 59 Nicolás Ortega Picazo.
- 60 Virgilio Pérez Lafuente.
- 61 Lisardo Santiago Carbonell.
- 62 Esteban Hontanaya Carrascosa.
- 63 José Santiago Jiménez.
- 64 Paulino Carrasco Vélez.
- 65 Dionisio Lozano Contreras.
- 66 Honorato Urdillo Casero.
- 67 Joaquín Díaz Valbuena.
- 68 Juan Encinas López.
- 69 Ángel Ballesteros Iglesias.
- 70 Pedro Gironés López.
- 71 Jesús Miranzo García.
- 72 Anselmo Linuesa de la Cruz.
- 73 Arsenio Chamón Lázaro.
- 74 Atilano García García.
- 75 Constancio García Rodríguez.
- 76 Marcelo Poveda Rubio.
- 77 Eleuterio Abril Soriano.
- 78 Julio López López.
- 79 Adolfo José Luis Feliciano Calabuig.
- 80 Carlos Pore Castillo.
- 81 Máximo Justino Martínez Martínez.
- 82 Valentín C. Martínez Sánchez.
- 83 Tomás Martínez Villalvilla.
- 84 Lorenzo Garrido Gómez.
- 85 Mariano Camuñas Gallarit.
- 86 Victoriano Arias Mateo.
- 87 Mariano López González.
- 88 Tomás Cardo Lozano.
- 89 Cesáreo de la Iglesia Bulc.
- 90 Vicente Sanz Teprado.
- 91 Pedro José Blanco Navarro.
- 92 Emiliano Martínez Olivares.
- 93 Cosme Damián L. Serrano.
- 94 Anastasio Martínez Pérez.
- 95 Lorenzo Fernández Calderón.
- 96 Julián García de la Osa.
- 97 Julián García Martínez.
- 98 Francisco Rica Altés.

Acogiendo el rumor público de varios pueblos, parece ser que el contratista del coche-correo en automóvil de Cuenca á Minglanilla, piensa demorar lánguidamente la implantación de tan urgente servicio, fundándose en el mal estado de la carretera y en la no implantación del teléfono en las casillas de peones camineros. ¿Figuran en el contrato esas dos condiciones? Esperemos hasta mediados de Marzo.

Teatralerías

Teatro Liceo

Continúa la compañía de zarzuela y opereta, con gran éxito y buenas entradas, su *tourné* artística.

La cuarta representación de *Las Musas Latinas*, obtuvo un éxito lisonjero y caluroso. Las canciones del Gondolero y el Pajarito, cantadas con genial maestría por la Argota y Vicente, fueron calurosamente aplaudidas.

Los Cadetes de la Reina y *Fuegos Malabares*, fueron representados como en uno de los principales coliseos de la Corte, con lujosa sastrería y suntuoso decorado. Los coros, comparsas y bailables, muy discretos.

El gran Manolo, en *El Príncipe Casto*, *La Reina de las Tintas* y en el estreno de *La Niña de los Besos*, es para desternillarse de risa. Pues, ¿y en *La Macarena?*... de morcilero, también se trae lo suyo... verdad Manoliyo... ¡adiós, muy buenas!



La popular tiple cómica Pilar Sigler.

Por regla general, los actores cómicos cantan menos que unos calcetines de lana: excepción a la regla, el señor Estellés. Tiene una voz potente y bien timbrada, gran vis cómica y gracejo natural.

Al maestro concertador señor Julián, no hay que pedirle más. El solo de orquesta de *Los Cadetes de la Reina*, fué calurosamente ovacionado y repetido.

¿Y del paisano Celada?... hay que oírle. Vaya un virtuoso tirando de arco.

Anoche se verificó el estreno de la opereta *Soldaditos de Plomo* y dará por terminado su compromiso con *La Generala*, *Molinos de Viento* y *El Príncipe Bohemio*.

¡Me parece que no es para quejarse! En quince días hemos visto lo más notable y grandioso del arte escénico moderno, y por una compañía como no soñábamos verla por aquí.

Pidamos que en el caluroso estío se de una vueltecita por aquí, pues entonces todos habremos hecho nuestro agosto, y el rocoso coliseo está más fresquito que agua de sierra.

Ideal Artístico

Esta noche celebrará la sociedad Echegaray la segunda función teatral correspondiente al presente mes, poniéndose en escena la graciosa comedia de Vital Aza y Ramos

Carrión, titulada *Zaragüeta*, y *Los Chicos de la Escuela*, zarzuela en un acto de Arniehes, Torregrosa y Valverde (hijo).

Sección Literaria

¡Trisca, vaquerillo!

¿Por qué llora el vaquerillo?
¿Porque aquella cabrerilla
del sotillo
ya es amor de otro chiquillo?
¡No me causa maravilla!

¿Por qué tan osado eres,
siendo un rapaz de once años,
que ya quieres
probar de tales querereres
que guardan tales engaños?

¿No te ha enseñado Natura
que toda flor que florece
prematura
si da fruto no madura,
porque en Abril envejece?

¿Y no viven más dichosos
que tus toros reñidores
y celosos
los becerrillos nerviosos,
libremente triscadores?

Pues trisca tú, vaquerillo,
y olvida á la cabrerilla
del sotillo
porque tú eres un chiquillo
y ella no es una chiquilla...

José María Gabriel y Galán.

Dependencias oficiales

DISTRITO FORESTAL

Con arreglo á la Circular de este Gobierno civil, inserta en el *Boletín Oficial* de la provincia, correspondiente al día 18 de Enero último, se ha constituido la «Junta Local de la Fiesta del Arbol», en los siguientes pueblos: Garcinarro, Jabalera, Honrubia, Cahaveras, Villarejo Seco, Saceda Trasierra, Cañameres, Fuenteespino de Moya, El Pozuelo, Ribagorda, Villar del Aguila, Rozalén del Monte, Horcajo de Santiago, Vellisca, Uelés, Torrejoncillo del Rey, Almonacid del Marquesado, Salvacañete, Villar del Horno, Campillos Paravientos, Arcos de la Cantera, Huete, Barbalimpia, Olmedilla de Eliz, Fuente de Pedro Naharro, Villarejo de la Peñuela, Santa María del Campo, Arcos y La Cierva.

—Por Real orden de 15 del corriente, ha sido destinado á este Distrito el oficial 5.º de Administración, D. Cipriano Joaquín Parris, que prestaba sus servicios en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

GOBIERNO CIVIL

Sección de Cuentas.

Se han aprobado los repartimientos de arbitrios extraordinarios de Pineda, Fresneda de Altarejos, Bólliga, Ribatajada y Torrejoncillo del Rey.

—Han sido formulados pliegos de reparos á las cuentas generales de ocañales de los Ayuntamientos de Naharro, de los años 1906, 1907 y 1908; de Pedroñeras, año 1912; de Tresjuncos, año 1913.

—Ha sido autorizado un presupuesto extraordinario, para el corriente ejercicio, al Ayuntamiento de Navalón.

AYUNTAMIENTO

Con asistencia de varios señores concejales se abre la sesión, concretándose ésta únicamente á la aprobación de cuentas.

—El Ayuntamiento, en una de sus sesiones últimas, acordó entregar á los Tribunales de Justicia, á la Junta Administrativa de la Mancomunidad, para que se hagan efectivas las responsabilidades de orden penal en que haya podido incurrir al manejar fondos de carácter público y en ningún caso de los individuos que componen dicha Junta, que son quienes los han manejado y retirado de la cuenta corriente del Banco de España, donde se hallaban impuestos á nombre de la Mancomunidad de Ayuntamientos.

AUDIENCIA

Señalamientos.

Días: 1.º al 4; procesados, Rufino Sáiz y otros; delito, homicidio; Cuenca; abogado, Sres. Ballesteros y Cava; procuradores, señores González Espejo y Pinós.

Días 5 y 6; procesado, Domingo Martínez y otro; delito, robo; Cuenca; abogados, señores Ballesteros y Escribano; procuradores, Ballesteros y Collada.

—Por el Juzgado de Cañete se han principiado á incoar los sumarios siguientes:

Infidelidad de documentos, Pajarón; allanamiento de morada, Cañete; disparo de armas de fuego, Mira; hurto, Villora.

POR ESOS PUEBLOS

En Albalate ha sido herido Melitón Viejo-bueno Herráiz, por su propio hijo Juan, el que quedó detenido y puesto á disposición de la autoridad.

—En Iniesta, fué atropellado por el carro que guiaba, Antonio López Cuartero, vecino de La Gineta y que le produjo la muerte instantánea.

—En Cañaveruelas ha sido detenido, por cazar sin licencia, el vecino del mismo Caledonio Gamboa Paraiso.

—En Montalvo, al vecino Luis Rozalén Contreras, le han robado 100 pesetas que guardaba en un baúl cerrado, en su dormitorio. Los cacos escalaron las tapias del corral, sin que pueda precisarse ni sospechar de los autores.

—En Quintanar del Rey, ha sido detenido Joaquín Sáiz Valero, por hurto de una reja de arado á su vecino Martín Cebrián.

—En Villalba de la Sierra, ha sido denunciado Prudencio Recuenco Abarca, por hurto de un pino labrado, del río Júcar, de una maderada que conducían por dicho río.

—En Villares del Sz cuestionaron los vecinos Juan Ignacio Baños y José Martínez Ruipérez, resultando el primero con lesiones producidas por disparo de arma de fuego. —Han permanecido unos días en Tarancón, la Sra. D.ª Cristina Egido, de Huete, y Srta. de Fábregas, de Belinchón.

—Ha fallecido en Tarancón la niña Aurelia Díaz López, hija del conocido industrial, D. José María Díaz.

—Han sido nombrados presidente y tesorero del Círculo Obrero, de Tarancón, los Sres. D. Remigio Ayllón y D. Antonio de la Fuente.

NOTAS LOCALES

En el número anterior apareció el nombre del probo y honrado Conserje de las oficinas de Obras Públicas D. Enrique Martínez Raga, como denunciado por escándalo cuando en realidad fué el que presentó en la Jefatura de Vigilancia, la denuncia contra unos individuos que molestaban á los transeúntes arrojándose nieve mutuamente y rompieron un cristal del balcón de la casa donde vive, por lo cual fueron puestos á disposición del Juzgado municipal.

Valga la rectificación.

—Ha sido nombrado Jefe de la consulta y Clínica de enfermedades de los ojos del Asilo de San Rafael, nuestro querido amigo, el reputado Oculista Dr. D. Jesús Galíndez. Reciba nuestra cordial enhorabuena por su nuevo triunfo y nuestro ruego en nombre de los enfermos de la vista de esta provincia, para que, á pesar de sus muchas ocupaciones, no deje de visitar esta población, como tenía acostumbrado.

—Ha salido para Madrid, después de pasar los carnavales con sus respectivas familias, nuestros queridos amigos D. José Zomeño y D. Maximiliano Cañada.

—Se encuentra en ésta hace días, el distinguido abogado, de Fuentes, D. Saturnino del Olmo, candidato conservador por Cuenca.

—Han sido designado al distrito forestal de Montes, el oficial 5.º de Administración Civil, D. Cipriano Joaquín Ramos Charfolé.

—Nuestro querido amigo D. Rafael Vélez, se encuentra bastante mejorado de su dolencia.

—A su instancia, ha sido declarado excedente de 2.ª clase, D. Román Sáinz del Valle, y ha sido nombrado para sustituirle D. To-

más Hortelano Rodrigo, que prestaba sus servicios en Gerona.

—Para después de Semana Santa, se anuncia el enlace de una agraciada señorita con un distinguido y laborioso joven.

—Han sido destinados á Tánger, á petición suya, nuestro querido amigo, el Inspector que fué de ésta, D. Claudio Sáinz, y don Angel Aragonés, en comisión de servicio, á Larache.

—Se encuentra bastante mejorado de su enfermedad, el ex-diputado á Cortes y Abogado del Estado, D. José Ortega.

—Ha partido para la Corte, con el fin de leer una obra en el teatro de la Princesa, el aplaudido autor y amigo, D. Gonzalo Cantó.

—Ha salido para Madrid, D. Domingo Lucas.

—Se encuentra en ésta el secretario de La Pesquera.

—Un distinguido compañero nuestro, ha entregado á la empresa del Liceo, una Revista cómico-lírico-político-bailable, en un acto y varios cuadros, á cuyos cantables está poniendo música el renombrado maestro D. Ramón de Julián.

Según los que han leído tan bonita Revista local, parece que el estreno provocará una gran tempestad de aplausos y será un éxito extraordinario.

—Se encuentran restablecidos de su indisposición, nuestros queridos amigos don Ricardo Zomeño y D. José G. Prieto.

—Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de D.^a Anselma Lledó, y en la parroquia de San Esteban se han celebrado sufragios en memoria de la difunta.

A sus deudos enviamos nuestro pésame.

—Se encuentra en ésta D. Francisco Peña, médico de La Parrilla, hermano político de nuestro particular amigo D. Juan Miguel López.

—Lujosamente editados hemos recibido dos ejemplares del interesante folleto que sobre el derecho Internacional privado, ha publicado nuestro buen amigo el diputado á Cortes por San Clemente, D. Isidro Zapata.

—Ha sido destinado á esta Intervención de Hacienda, D. Benjamín Serrano, que prestaba sus servicios en La Coruña.

—Ha permanecido varios días entre sus hermanos los Sres. de González Valdés, el distinguido arquitecto y estimado amigo nuestro D. Rafael Ripollés, acompañado de su bella esposa.

—Se encuentra en ésta D. Daniel Rubio, gerente que fué en esta capital de la Unión Resinera.

—El día 28 celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo D. Macario González Valdés.

—Se encuentra restablecido del pertinaz enfriamiento que le ha hecho guardar cama varios días, nuestro querido amigo D. Ramón Peris, dignísimo gobernador civil.

—Se encuentra enferma la esposa del Ingeniero Jefe de Obras públicas, D. Cirilo Muñoz.

Deseamos su pronto restablecimiento.

—El ingeniero de Montes, D. Enrique de las Cuevas, está preparando un folleto que en breve verá la luz pública, sobre datos prácticos para la celebración de la Fiesta del Arbol.

—El domingo último, la policía gubernativa, vigiló rigurosamente las tabernas y establecimientos similares para obligar al cumplimiento de la Ley del descanso dominical, medida que se aplicará activamente en días sucesivos.

—El Notario de ésta, D. Manuel Canora y Alonso, ha sido trasladado á Avila.

—Se encuentra gravemente enfermo, el Notario de ésta, nuestro querido amigo, don Francisco Conde Armenteros.

NUCLEO FERROL

Nombre registrado

Ultimo adelanto de la Ciencia. Medicación científica y razonada, á base de Arsénico y Hierro asimilable.

El éxito obtenido en la medicina y la aceptación de un preparado que llena todas las indicaciones terapéuticas en las enfermedades que tienen por causa la depresión en el organismo y por consiguiente la interrupción franca del oxígeno en la economía, hizo dudar para su elección decisiva á toda la clase médica, hasta la presentación del *Núcleo-Ferrol*, preparado cuya combinación está bien definida, y cuyos componentes pueden ser administrados sin peligro por la vía estomacal.

Hoy la medicina moderna, procura por administrar los medicamentos en la forma más sencilla y práctica y que los productos sean más asimilables, á fin de que el enfermo, por causas de su enfermedad, se encuentre agotado, débil y sin energía, se restablezca lo más rápidamente posible; por esta razón, el *Núcleo-Ferrol* ha sido adoptado en toda España y reconocido en la *Tuberculosis*, *Neurastenia*, *Anemia*, *Clorosis*, *Catarros crónicos*, *Debilidad sexual*, *Convalecencias*, *Trabajos anormales*, *Enflaquecimiento*, etc.

Es el medicamento por excelencia, y debido á su éxito se vende en toda España, recomendándose él sólo por sus efectos maravillosos.

Es el *Tónico Potencial Reconstituyente* mayor conocido hasta hoy, consagra lo á la restauración de la *Vida*, la *Energía* y la *Fuerza*.

Es el engendrador de los músculos que los fortifica, aumenta el peso y apetito, favorece la digestión, desaparece el cansancio, la fatiga; evita los vértigos (mareo) dando alegría al espíritu, quedando el enfermo, después de haberlo tomado, restablecido por completo de su dolencia.

Es el preparado ideal para el enfermo el *Núcleo-Ferrol*, porque constituye una bebida de gusto tan exquisito, que todas las personas pueden tomarlo sin repugnancia.

Es un preparado perfectamente estable, transparente y limpio, no tiene sabor á medicamento, es un licor sumamente agradable.

Es un fortificante de éxito seguro, y obra lo mismo en los jóvenes que en los viejos; es el estimulante más poderoso.

Por último, el *Núcleo-Ferrol* es el preparado mejor conocido, porque sus elementos se combinan con las grasas (hidratos de carbono) dando lugar á que las funciones de Vitalidad en ren en acción.

Se vende en toda España, en las principales Farmacias y Droguerías.

En Madrid Sres. Martín y Durán, Pérez Martín y Comp.^a y Dr. Tortosa, Barquillo: 17, Farmacia.

Aranjuez: D. Abelardo Montero, Farmacia y Droguería.

Toledo: D. José María de los Santos y don Gregorio Lozano, Farmacéuticos.

Zaragoza: Sra. Vda. de Armisen, Farmacia.

Albacete: Centro Farmacéutico.

Cartagena: Sres. Alvarez Hermanos, Droguería.

Fuertollano: D. Vicente Gimeno, Droguería.

Valencia: D. A. Sala, Farmacia Colón.

Ciudad Real: D. Rafael Lamano, Farmacia.

Salamanca: D. Juan José Villalobos, Farmacia.

Granada: D. José D. Zambrano, Farmacia.

Segovia: D. Francisco Martín Marcos, Farmacia.

Cuenca: Farmacia Moderna de Montero.

ÚLTIMA HORA

Lista completa de los candidatos que lucharán en las próximas elecciones *salvo error ú omisión*.

CUENCA

CONSERVADORES

D. Maximiliano Cañada.
D. Saturnino del Olmo.

LIBERALES

D. Alfonso Merchante.
D. Calixto Nohales.

CONSERVADOR INDEPENDIENTE

D. Honorio Verde.

CONSERVADOR MAURISTA

D. Domingo Lucas.

PRIEGO-CAÑETE

CONSERVADORES

D. David Ortega.
D. Juan Miguel Ortega.
D. Santos Lázaro Cava.

LIBERAL ROMANONISTA

D. José María Díaz.

INDEPENDIENTE

D. Juan del Olmo.

**

Al cerrar la edición nos comunican que el conocido y acudado propietario y prestigioso hijo del distrito, D. José María Díaz, presenta su candidatura como liberal romanonista de antiguo abolengo, cediendo á persistentes ruegos de sus numerosos deudos y amigos, entre los que goza de generales simpatías.

A EQUITATIVA

DOS ESTADOS UNIDOS DO BRASIL
Sociedad Mutua de Seguros sobre la vida

Domicilio social en Rio Janeiro: Avenida Rio Branco, 125.—Seguros de vida de todas clases.—Pólizas con sorteo semestral en metálico.

Dirección general para España: Calle de Alcalá, núm. 73.—MADRID

Representación de las provincias de Cuenca y Toledo, calle del Peso, núm. 4. Cuenca.

SASTRERÍA

MARIANO MARTÍ RAMOS

Calderón de la Barca, 32, 1.^o—Cuenca

La primera casa en Sastretería, como lo prueba el que cada día es más favorecida por el público, tanto de la capital como de la provincia, pues su corte y confección puramente estilo inglés, hace que compita con las mejores de Madrid, y su clientela escogida y elegante así lo exige.

El que desee un traje de irreprochable corte, tanto de Americana de Saokin Chaquet, levita, Frac de Spor, como Gabanes, Pelizos, y cualquier prenda especial, que honre con su visita la Sastretería de M. Martí.

El más exigente sale complacido

Calderón de la Barca, 32, 1.^o—Cuenca

IMP. Y ENC. DE SUC. DE JOSÉ G. MADINA.

SOLER É HIJO

FOTÓGRAFO

Mariano Catalina, 30.—CUENCA

CAMISERÍA MADRILEÑA

DE LA

VIUDA DE BERNABÉ BOX

Gran surtido en camisas, trajes de punto para señoras y caballeros, guantes, chalinas, pañuelos de seda y demás artículos propios del ramo.

Economía y prontitud en los encargos.

JOSÉ MARTÍNEZ

AGENTE DE NEGOCIOS

Pronta resolución de toda clase de asuntos

Quince de Julio, núm. 21.—CUENCA

TALLER DE RELOJERÍA

DE

LEÓN ARROYO

Fray Luis de León (antes Agua).—Cuenca

Reparación de toda clase de relojes por complicados que sean, tal como cronómetros, cronógrafos, repeticiones, etc.; garantizando las composturas por dos años.

PRECIOS ECONÓMICOS

HOTEL EUROPA

DE

EMILIANO REAL

Antiguo dueño del Hotel del Comercio

DE CUENCA

Luz eléctrica y timbres.—Hermosas habitaciones.—Gran confort.—Servicio esmerado.—Servicio de carruajes á todos los trenes.

Ribera, 2 (al lado de la Estación) VALENCIA

EL BUEN GUSTO

Confitería y Pastelería.—C. Barca, 21

Gran surtido en todos los artículos propios del ramo.

Carne de membrillo á 0,50 y 1 peseta molde

CÉSAR CAMPOS CORRAL

DENTISTA

Fray Luis de León, 24 (antes Agua).—CUENCA

Practica toda clase de operaciones en la boca, por difíciles que sean, empleando para ello los mejores anestésicos é instrumental más moderno y apropiado.

Aparatos artificiales por todos los sistemas conocidos.

Consulta de 10 de la mañana á 5 de la tarde

24, AGUA, 24

Sombrerería de las tres BBB

DE LA

VDA. DE A. BLASCO

Esta SOMBRERERÍA que tan renombrada aina tiene por lo esmerado de sus artículos y sus bajos precios, comunica á sus clientes y al público en general, que ha recibido un inmenso surtido en artículos de temporada

ANTIGUA RELOJERÍA

DE

ANTONIO N. REGUENCO

Casa fundada en 1855

Especialidad en relojes de pared, bolsillo y despertadores.

Composturas á precios económicos.

Calderón de la Barca, 35.—CUENCA

REAL FABRICA DE PAÑOS DE CANALES

FEDERICO PAJARON

Hijo y Sucesor de MANUEL PAJARON

CALDERÓN DE LA BARCA, 15 Y 17.—CUENCA.

Esta gran manufactura, creada hace más de cien años, es la más importante de la región. Su crédito, nacido de la excelente calidad de las lanas que emplea y de los tintes de primer orden, es cada día mayor. Las bayetas, paños, estameñas, bufandas, fajas, mantas y demás artículos que elabora, son de absoluta garantía.

La Casa ofrece como especialidad á los labradores, mantas para la labor, de clase extra, dibujos variados según encargo y tejidas con la mejor lana del país.—Precios reducidos.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal; 51 años de existencia.

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Sub director en Cuenca: ANTONIO LEAL.

Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 38.



Los mejores artistas.—La mejor impresión.—Ópera, Zórgue, Comedias, Baletos, Recitales, Flamenco, etc.
Audición y venta: RIFIFIJO M. GARAY.—(Cuenca)



Representación exclusiva para la provincia de las Águilas
Fonotipias ODEON con y sin batería. Discos de las ODEON y
FONOTIPIA. Agujas y Albums ODEON.

JUAN CORRECHER

MADERAS DE CUENCA PARA CONSTRUCCION Y CAJAS-ENVASES

TRAVIESAS DEL FERRO CARRIL, POSTES

SERRERIAS MECANICAS Y ALMACENES

MADRID

ARANJUEZ

Paseo de las Yescerías, 9 Junto á la Estación del ferrocarril

CUENCA

Junto á Estación del ferrocarril

OFICINAS: Blanca de Navarra, 5, MADRID.

Teléfono 296

LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
A PRIMA FIJA.—FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por
R. O. del Ministerio de Fomento de Fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital Social Suscrito..	5.000.000,00	Pesetas.
Id. id. Desembolsado..	1.500.000,00	id.
Reserva Estatutaria..	1.000.000,00	id.
Id. Técnicas y de garantía..	1.984.368,38	id.
Primas del último ejercicio..	3.409.774,75	id.
Sinistros satisfechos hasta la fecha..	16.295.206,14	id.

Domicilio Social: Rambla Cataluña, 15 y Cortes, 624.—BARCELONA

Sub-dirección en Cuenca

José Echavarría, Il rteros, 21

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1914

CASA PICAZO

Esta Casa, la más importante en el ramo de Tejidos y Novedades, reciente y grandiosamente reformada en su instalación, hasta haber quedado á la altura de las mejores en las principales capitales de España, participa haber ampliado notablemente el surtido de todas sus secciones.

PARA SEÑORAS

Artículos de gran moda: Pañete Oliental, Velus de lana.—Nido de Abeja.—Piel de Mono y otros para vestidos.

PARIS EN CUENCA

Los últimos modelos en Capas para señoras, gran click de la actual temporada. Recibidos los modelos de abrigos-capas y la prenda combinada blusón y capa desmontable para llevar al brazo.

Depositario de varias casas, venderé perfumería fina en Colonias, Jabones, Polvos y otros artículos, siempre en verdaderas especia idades.

PARA CABALLEROS

Pañeria por metros, á precios más baratos que nadie en la plaza.—Sección económica de trajes confeccionados con Paños de Novedad para Caballeros y Niños.—Capas.—Pellizas.—Gabanés.—Camisas.—Corbatas.

SASTRERÍA Á LA MEDIDA.—CERTADOR DE PRIMER ORDEN

Estimulo á mi clientela y al público en general, á comparar los precios de todas mis secciones de artículos, hasta convencerse de que esta Casa detallará más barato que ninguna.—Sucursal en Tarancón.

CASA PICAZO.—Plaza de Cánovas.—CUENCA

CURA LA

Anemia, Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Catarrros crónicos, Debilidad,

Tuberculosis, Convalecencias, Trabajos anormales, Enflaquecimiento, etc., etc.; el

NUCLEO-FERROL MONTERO

Es el Tónico potencial, Reconstituyente por excelencia. Da Fuerza, Energía y Vida.

De venta en todas las buenas Farmacias de España y en Cuenca.

SU AUTOR

Farmacia Moderna de Montero

ANIS DEL MONO

VICENTE BOSCH.—BADALONA

GALLETAS PATRIA ZARAGOZA

La fábrica más importante del Continente latino, creadora de las mejores clases conocidas en España, y de la sin rival y patentada

RITZ-TEA

ÚNICA EN EL MUNDO

REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA

Sres. Echavarría, Hermanos

CUENCA